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RELATÓRIO DA REUNIÃO DA CIST-PR  
 
 
Data: 25/06/2009 
Local: Sala da Escola de Saúde Pública 
Participantes: Membros da CIST:  David Bueno Claret (CEST), Celeste Maria Ribeirete (CEST), 
Fernanda M.D. Miranda (HT), Mauro Rodrigues (Sindprevs); Regina Wansaucheki Mazzuco 
(Sindsaúde), Ricardo Alves Mendes (Cref 9), Luciano Zanetti (Sindpetro),Angelita Abreu 
Madruga(Fenospreto),Lucas Rodrigues(Fórum Popular),Observadora Manuela Nóbrega Lorenzi 
(Sindicato Nutricionista Paraná). 
 
Pauta: 
1 –  Leitura da ata do dia 28/05/2009; 
2 – Apresentação  do Plano Operativo 2009 
3 – Discussão  do Plano Operativo 2008 
4 – Encaminhamentos 
5 - Assuntos Gerais 
 
 
 
1 – Foi lida e aprovada a ata da reunião do dia 28/05/2009; 
 
2 – O técnico e Membro da Comissão David apresentou o Plano Operativo 2008 e a importância 
desse plano para a Saúde do trabalhador dentro das Regionais e Secretaria Municipais de 
Saúde,ainda que houve poucas em 2008, em virtude de problemas que Conselho Estadual de 
Saúde em compor os membros do Conselho Estadual de Saúde.O mesmo citou a 
Regionalização do Cerest do Município de londrina, o mesmo era Municipalizados, citou ainda 
que não foi possível em 2008.  
O mesmo disse ainda da Importância do fortalecimento do sistema Único de Saúde quanto a 
saúde do Trabalhador, que a porta de entrada para o atendimento dos Trabalhadores são as 
Unidades Básicas de Saúde.  
 
3- Houve discussão pelo membro da Comissão (Sindicato dos Nutricionistas do Paraná), quanto 
ao relatório de gestão 2008 que não contemplava os trabalhadores, o coordenador do Cest e 
membro da Comissão cita que no ano passado não tinha comissão de saúde do trabalhador, 
relatou ainda que realizou  com sua equipe de técnico do Cest, trabalho de Sensibilização em 
vários municípios do Paraná. 
 
4- Na reunião do dia 28.05.2009, foi proposto que os sindicatos  assumam papel de mobilizar 
em conjunto com a CIST Estadual reuniões nas regiões para fomentar a organização do 
controle social, uma vez que a organização esta presente em todos os municípios. 
A representante do Sindsaúde consultou a direção do sindicato, para a realização da atividade 
de mobilização do controle social de que forma o Sindsáude atuaria 
 
5. Encaminhamento do projeto de saúde dos trabalhadores do setor sucroalcooleiro.ficou para 
próxima pauta, quando ficou decidido por unanimidade que todos os membros se reunira o dia 
os assuntos pendentes de outra pautas. Para a reunião serão convidados: Professor Erivelton 
da UNICENTRO, para apresentar o estudo sobre as condições de trabalho no setor 
sucroalcooleiro, professores Paulo Gutierrez e Elizabeth Fátima Pólo da UEL e das professoras 
Magda e Doroteia da UEM (foi aprovado no pleno do CES a inclusão da Unioeste na discussão). 
 
6-A pauta da reunião esta em aberta na parte da manhã aguardando confirmação do 
Coordenador para apresentação do projeto do setor sucroalcooleiro e os convidados. 
 



7- No período da tarde a Comissão vai se reunir para discutir o plano Operativo 2009 
 
8- Como se apresentou o relatório de Gestão 2008 da SESA , a Comissão avaliou que está  se 
encontra parcial,pois apenas cita as implantações dos CERESTs .Em janeiro e  hoje foi 
reapresentado e aprovado o relatório de gestão do CEST que tinha sido aprovado e ele 
contempla  as ações  desenvolvidas no plano operativo de 2008 do CEST e é parecer desta 
comissão  que o relatório seja anexado ao relatório de gestão da SESA .  
 
 
9– Assuntos gerais.  

a) Leitura do oficio nº 053/2209 do Conselho Municipal de Saúde de Cascavel, informando 
que no dia 08.06. 2009,na 143ª reunião Discutiram e Deliberam a respeito do Processo 
de Estadualização do centro de Referencia em Saúde do Trabalhador da Macro Região 
Oeste do Paraná(CEREST/CASCAVEL).  

 
 

b) Foi informado ao Membros da Comissão que no dia 30.06 e 01.07 vai se realizar curso 
de ergonomia, quem quiser participar entrar em contato com a Celeste no Cest. 

 
       c- O encontro da Cist Nacional 15 e 16 de Julho, a coordenadora Técnica esta com 
dificuldades para providenciar recursos financeiro devido que esta muito em cima,tudo funciona 
com licitação. 
         
         d- Se haver possibilidades de ir mais um representante, o sindsaúde repassou sua vaga 
para a representante da UEL. 
 
          e- Quantos aos veículos da Funasa, houve uma discussão acalorada, o membro da 
Comissão e Relator achou melhor tirar de pauta. 
 
           f- Foi comunicado aos Membros da comissão as Faltas não justificadas. 
            
           g- Também os oficio de suas entidades que o representam. 
 
           H - Os membros da comissão, Marcelo Montanha, Nancy Ferreira, Jonas Brás, 
justificaram suas ausência.( 
 
 
 
 
 
 
Pauta da próxima reunião: 
 

1- Apresentação do relatório da reunião sobre a saúde dos trabalhadores das 
cadeias produtivas do agronegócio;(esta em aberto aguardando resposta do 
coordenador da comissão onde o mesmo iria convidar professores para 
apresentar o projeto.pela manhã 

2- Apresentação e discussão  do plano operativo de 2009 pelo CEST. tarde 
3 - Assuntos Gerais. 

 
 
 
 
MARCELO MONTANHA DA SILVA   Mauro Rodrigues 
Coordenador       Relator 


